

Positive Stimmung erzeugen

Vechelde Uta Hilker zeigt im Rathaus 64 ihrer Werke. Die Künstlerin arbeitet mit Acryl auf Leinwand und auf Baumscheiben. Sie stammen von Kastanien aus Hohenhameln.

Von Rainer Heusing

Uta Hilkers Leitspruch heißt: „Wir sollten keinen einzigen Tag ohne Freude verbringen.“ Dieses Motto setzt sie auch in ihren Werken um, von denen 64 in den nächsten acht Wochen im Rathaus Vechelde zu sehen sind. Dieses Motto ist auch im Titel der Ausstellung enthalten. Der lautet: „Farbenfreude“.

Die Malerin aus Hohenhameln will durch Farben, hauptsächlich Acryl auf Leinwand, Freude verbreiten und somit das Leben erhellen. „Ich kann“, so sagte die ehemalige Realschullehrerin, „durch heitere Farben in meiner Umgebung auch eine positive Stimmung erzeugen und schlechte Laune vertreiben.“

Dies gelang der heute 63-Jährigen schon am Freitagabend, als die Ausstellung eröffnet wurde. Dabei half ihr der stellvertretende Bürgermeister der Gemeinde Vechelde, Horst Hartmann, in seiner kurzen, aber prägnanten Begrüßungsansprache. Das Rathaus Vechelde sei „für Vernissagen geeignet“. In diesem Fall ganz besonders, denn die hellen Wände bieten in allen drei Etagen den passenden Rahmen für Uta Hilkers Werke, vor denen die Besucher fasziniert stehenblieben.

Im Erdgeschoss überwiegt die Buntheit, weil die Farben oft kontrastreich abgesetzt sind. Obwohl sehr abstrakt dargestellt, „sprin-



Uta Hilker im Erdgeschoss des Rathauses Vechelde neben ihren Bildern „Das Leuchten der Kirche“ und „Der Dom“ (links).

Foto: Rainer Heusing

gen manche Bilder den Betrachter förmlich an“, erläuterte die Künstlerin. In der Tat: Mit Titeln wie „Der Dom“ oder „Das Leuchten der Kirche“ kann sich auch der Laie identifizieren.

Uta Hilkers Werke sind auch käuflich zu erwerben. Das teuerste, das im Rathaus zu sehen ist, ist 60 mal 80 Zentimeter groß und kostet fast 700 Euro. Es trägt den Titel „Engelsmusik“ und zeigt einen Violine spielenden Engel. Im ersten Obergeschoss des Rathau-

ses sind Bilder zu sehen, auf denen die Farben sanft ineinander übergehen, im zweiten Obergeschoss dann wieder kräftigere Farben, die an die bunte Laubfärbung im Herbst erinnern.

Außerdem werden vier Baumscheiben gezeigt. Sie stammen von Kastanien, die auf dem Kirchengelände in Hohenhameln standen „und durch Pilzbefall am Sterben waren“, wie Uta Hilker berichtete. Ihr Ehemann Wilhelm hat sie geschliffen und einen Fuß

daran geschraubt. „Ich habe sie dann bemalt, indem ich die Struktur der Maserung aufgenommen, erweitert und farbig ausgearbeitet habe“, erläuterte die Künstlerin.

Die Ausstellung „Farbenfreude“ ist noch bis zum 6. März während der Öffnungszeiten des Rathauses Vechelde zu besichtigen. Montag bis Mittwoch von 8.30 bis 16 Uhr, Donnerstag von 8.30 bis 18 Uhr und Freitag von 8.30 bis 12 Uhr.